



**MICHEL COMPAGNON**  
Gerente General Atando  
Cabos  
Presidente ASIPLA

## Reciclaje: la pieza clave para la economía circular

Cuando hablamos de economía circular como visión estratégica de negocios, no podemos olvidar que el reciclaje es la pieza principal y fundamental para avanzar hacia esta nueva mirada.

Nuestro país ha ido avanzando en esta línea y ya vemos buenos resultados que esperamos sean aún mejores luego de la implementación de la Ley REP. La capacidad instalada de reciclaje de plástico en Chile creció en un 19% respecto de 2020, lo que da cuenta de que la normativa vigente ha movilizó a las empresas a invertir y aumentar su capacidad de recuperación y reutilización de residuos.

Los residuos reciclables vienen principalmente del sector industrial y comercial. El 83% del total de plásticos reciclados y la utilización del material es variado dentro de diferentes sectores como minería, construcción, agricultura y pesca, envases y empaques y hogar, a través de diferentes productos.

La mejor y más exitosa forma de trabajar de la industria y las empresas ocurre cuando se genera impacto positivo en el medioambiente y, al mismo tiempo, desarrolla una actividad rentable en la que todos los actores del ciclo ganan y crecen. Pero esto no puede ser sólo un acto de fe: debemos ser capaces de medir y demostrar que es así. Es por esto que es necesario avanzar hacia mecanismos que permitan trazar los procesos y corroborar la información. El reciclaje de plástico es muy beneficioso: en su proceso se ahorra agua, genera menos emisiones de CO<sub>2</sub>, ahorro de energía con respecto a la producción de materia prima virgen, además de generar empleo. Por lo anterior, debemos seguir trabajando fuertemente en esta línea y lograr aumentar esas capacidades y porcentajes de recuperación y reutilización, así como también avanzar en la verificación y trazabilidad de estos residuos. En Chile tenemos la capacidad para esto y mucho más.